
Ata nº 15/2023 

Aos vinte e dois dias do mês de maio de dois mil e vinte e três, às dezenove horas, 

reuniram-se em Sessão Itinerante, na comunidade de Capão Bonito, sob a 

presidência do vereador Altenir Rodrigues da Silva, os vereadores Cleres Maria 

Cavalheiro Revelante, Gildo de Oliveira Brandão, Jane Elizete Ferreira Martins da 

Silva, José Jair Borges, José Sérgio de Carvalho, Orquelita Salgado da Costa, 

Priscila Tramontini Spacil e Sandro Drum. O presidente solicitou à secretária, 

vereadora Orquelita, que fizesse a leitura de um texto bíblico que em pé foi ouvido. 

A segunda secretária, vereadora Jane, fez a leitura da Ata nº 14/2023, que foi posta 

em discussão, votação e aprovada por unanimidade. O presidente solicitou à 

secretária que fizesse a leitura do Ofício do Poder Executivo nº 179/2023 – 

Resposta ao Ofício nº 03/2023 das Comissões, do Ofício do Poder Executivo nº 

180/2023 – Solicita a retirada do Projeto de Lei do Executivo nº 2848/2023; do 

Ofício do Poder Executivo nº 181/2023 – Esclarecimentos ao disposto na 

Indicação nº 5/2023; e do Ofício do Poder Executivo nº 182/2023 – 

Esclarecimentos ao disposto no Pedido de Providência nº 18/2023. A secretária fez 

a leitura do Projeto de Decreto do Legislativo nº 1, de 10 de março de 2023 – Julga 

as Contas de Governo dos Administradores do Executivo Municipal de Salto do 

Jacuí, referentes ao exercício de 2019, que veio com parecer favorável das duas 

Comissões, foi posto em discussão, votação e aprovado por unanimidade. A 

secretária fez a leitura do Projeto de Lei do Legislativo nº 8, de 10 de maio de 2023 

– Estabelece diretrizes para ações de mediação de conflito escolar e social e as suas 

respectivas equipes de mediadores e formadores nas práticas restaurativas na rede 

municipal de ensino no âmbito do Município de Salto do Jacuí, que veio com 

parecer favorável das duas Comissões, foi posto em discussão, votação e aprovado 

por unanimidade. A secretária fez a leitura do Pedido de Informação nº 3/2023 – 

Vereadora Cleres Maria Cavalheiro Revelante – PT - Sobre o contrato emergencial 



para a vaga de Assistente Social, o qual recebemos a informação de que os 

aprovados ainda não assumiram e que foi colocado na equipe multidisciplinar, a 

profissional que atuava no NAAB. Requer: Que informe a esta Casa Legislativa o 

motivo de nenhum profissional ter assumido o Contrato Emergencial para a vaga 

de Assistente Social, sendo o Projeto de Lei aprovado em 27 de janeiro do corrente 

ano, em Sessão Extraordinária, para a pasta da educação. A secretária fez a leitura 

do Pedido de Providência nº 22/2023 – Vereadora Orquelita Salgado da Costa – 

MDB - Pede que o Poder Executivo Municipal providencie, junto à Secretaria 

competente ou responsável, que os ônibus da empresa Viação Santa Cruz façam 

uma parada em frente ao Supermercado Jacuí-Redefort. Tal pedido justifica-se 

devido a demanda de usuários do transporte que sofrem em dias de chuva e com o 

deslocamento até a antiga rodoviária. A secretária fez a leitura do Pedido de 

Providência nº 23/2023 – Vereadora Cleres Maria Cavalheiro Revelante – PT - 

Pede ao Poder Executivo que, através da Secretaria de Obras providencie o 

conserto do calçamento no cruzamento da rua Simão Guerreiro com a rua 

Cenêncio Ferreira no Bairro Harmonia. Tal pedido justifica-se devido a 

necessidade de melhorias na pavimentação do local que se encontra com buracos. 

Estão baixando nas Comissões: Mensagem Retificativa ao Projeto de Lei do 

Executivo nº 2849/2023; Projeto de Lei do Executivo nº 2861, de 5 de maio de 

2023 – Altera os incisos I, II, III e ̕§ 7º do art. 13 da Lei Municipal nº 1388/2005, 

e dá outras providências; Projeto de Lei do Executivo nº 2863, de 18 de maio de 

2023 – Autoriza o Poder Executivo Municipal a realizar a abertura de crédito 

adicional no valor de R$ 228.705,32 (duzentos e vinte e oito mil setecentos e cinco 

reais e trinta e dois centavos) e dá outras providências; Projeto de Lei do Executivo 

nº 2864, de 18 de maio de 2023 – Altera os incisos I, II, III e IV, e os §§ 1º e 5º, 

do art. 19, da Lei Municipal nº 1388, de 27 de junho de 2005, e dá outras 

providências; Projeto de Lei do Executivo nº 2865, de 18 de maio de 2023 – 



Revoga o art. 174 e altera a redação do caput, do art. 175, da Lei Municipal nº 

2735, de 26 de julho de 2022, e dá outras providências; e Projeto de Lei do 

Executivo nº 2866, de 18 de maio de 2023 – Altera o caput do art. 96, da Lei 

Municipal nº 270, de 21 de dezembro de 1990, e dá outras providências. Estão 

baixados nas Comissões aguardando diligências do Poder Executivo: Projeto de 

Lei do Executivo nº 2846, de 2 de março de 2023 – Torna obrigatório a inserção 

das diretrizes curriculares nacionais para a educação das relações étnicos-raciais e 

para o ensino de história e cultura africana e afro-brasileira no sistema de ensino 

no âmbito do Município de Salto do Jacuí, e dá outras providências; Projeto de Lei 

do Executivo nº 2849, de 24 de março de 2023 – Autoriza o Poder Executivo 

Municipal a realizar a abertura de crédito adicional no valor de R$ 20.832,00 (vinte 

mil oitocentos e trinta e dois reais) e dá outras providências; Projeto de Lei do 

Executivo nº 2857, de 30 de março de 2023 – Autoriza o Poder Executivo 

Municipal a realizar processo seletivo simplificado e contratar por tempo 

determinado, por excepcional interesse público, nos termos do art. 37, IX da 

Constituição Federal e art. 76 da Lei Orgânica Municipal e dá outras providências; 

e Projeto de Lei do Executivo nº 2858, de 18 de abril de 2023 – Autoriza o Poder 

Executivo Municipal a realizar a abertura de crédito adicional no valor de R$ 

7.403,17 (sete mil quatrocentos e três reais e dezesete centavos) e dá outras 

providências. Está baixado na Comissão de Orçamento, Finanças e Contas 

Públicas: Parecer do Tribunal de Contas do Estado nº 21.600 – Processo de Contas 

de Governo dos Administradores do Executivo Municipal de Salto do Jacuí, 

referente ao Exercício de 2020. Em Consulta Pública: Parecer do Tribunal de 

Contas do Estado nº 21.600 – Processo de Contas de Governo dos Administradores 

do Executivo Municipal de Salto do Jacuí, referente ao Exercício de 2020. Na 

tribuna parlamentar a vereadora Cleres explanou sobre a questão da água potável 

na Reserva Indígena Tekoá Porã. Relatou sobre a Audiência Pública, a qual foi 



provocada pela vereadora, em relação ao assunto, que ocorreu no dia 17 de maio e 

que o motor para a água foi instalado um dia antes da Audiência, 16 de maio, pela 

CESAI. Cleres comentou que o abastecimento através do caminhão pipa ainda 

ocorrerá e que o município se disponibilizou a licitar um poço artesiano para a 

reserva. Em uma nova reunião, daqui a dez dias, serão cobrados os 

encaminhamentos dos responsáveis. Cleres comentou ainda sobre as cestas básicas 

que estão sendo recebidas por todos os municípios, recurso este vindo do Governo 

Federal, devido à estiagem, com a finalidade de recuperar um pouco do dano. 

Finalizou agradecendo a todos pela presença. O vereador José Jair falou sobre a 

política no interior e necessidade de representantes. Comentou sobre o estado das 

estradas da localidade, disse estar muito bom. Falou também sobre a lotação dos 

hospitais, internações de crianças com gripe e a necessidade da vacinação de 

crianças e idosos. Finalizou agradecendo a presença de todos. O vereador José 

Sérgio parabenizou a comunidade pelo estado das estradas e falou sobre planos do 

Prefeito Municipal para o interior. José Sérgio comentou sobre a questão do 

Processo Seletivo para Assistente Social, abordado no Pedido de Informações da 

vereadora Cleres. Finalizou explanando sobre a preocupação da Administração 

Municipal com a estiagem em fazer açudes e bebedouros e parabenizou o 

Secretário Municipal de Agricultura presente na Sessão. O vereador Altenir disse 

ser um prazer estar na comunidade de Capão Bonito e a importância da presença 

de todos. Falou também na necessidade de um representante político para a 

comunidade, deixando seu gabinete à disposição. Citou ainda algumas das 

conquistas da comunidade e o que ainda necessitam. Nico fez um agradecimento 

aos colegas vereadores, servidores da Casa, sua família e a todos que de alguma 

forma se solidarizaram na semana passada, segunda-feira, quando ele passou mal 

e foi internado no Hospital Aderbal Schneider pouco antes da Sessão. Finalizou 

agradecendo a comunidade de Capão Bonito e salientou que a Sessão Itinerante irá 



passar por todas as comunidades do interior do município. Nada mais havendo a 

se tratar, às vinte horas e trinta minutos, o presidente encerrou os trabalhos e vai a 

presente Ata lavrada e assinada por quem de direito: 


